

Víctor Samuel Palma

Loma de Mejía

Es probable que los lectores no identifiquen el tema de este artículo, pero no por eso es intrascendente. Loma de Mejía es el nombre de una zona ubicada al suroeste del municipio de Cuernavaca, en el Ejido de San Antón, a tan sólo 4.5 kilómetros en línea recta del Zócalo de esa ciudad, el cual se destinó recientemente a concentrar la basura de la capital del estado de Morelos, una vez que el tiradero viejo de Tetlama, en Temixco, fue cerrado por la oposición de los lugareños respecto de seguir confinando ahí los desechos de esa urbe.

Conviene señalar que ya en 1995 se había contemplado a Loma de Mejía para establecer ahí un relleno sanitario; sin embargo, los estudios realizados en ese entonces rechazaron el sitio por no cumplir los requisitos necesarios.

De ahí que sorprendiera cuando de nueva cuenta se pensó en destinar ese sitio a un propósito para el cual ya se había descalificado; incluso el expediente muestra inconsistencias sobresalientes, como es el oficio de la Comisión Nacional de Agua (Conagua), específicamente del Organismo de Cuenca Balsas, que con fecha 8 de agosto de 2008 señaló que la instalación de un relleno sanitario en tal sitio "...no cumple en condiciones naturales con lo establecido en la NOM-SEMARNAT-2003..."., aun cuando reconoce la posibilidad de cumplir con los puntos de la norma mediante obras de ingeniería, tecnologías y sistemas, en cuyo caso se debería demostrar ante la autoridad competente la satisfacción en cuestión.

Debido a la polémica generada por el proyecto, el Foro Consultivo Científico y Tecnológico, órgano au-

tónomo de consulta del Poder Ejecutivo federal y de otras instancias, creado a través de la Ley de Ciencia y Tecnología, organizó un seminario cuya relatoría se presentó el 4 de junio de 2008, manifestándose en ella la seria preocupación de varios investigadores con relación a riesgos en llevar adelante el proyecto.

De igual forma, investigadores y académicos de institutos y centros de la UNAM resolvieron dirigirse al gobernador Marco Antonio Adame Castillo y al alcalde Jesús Giles, señalando que "...en tanto no se realicen a cabalidad los estudios adecuados que demuestren bajo arbitraje científico riguroso la factibilidad técnica del proyecto, debe detenerse de inmediato todo intento de construir el relleno sanitario en Loma de Mejía...".

La misiva en cuestión fue suscrita por casi 300 investigadores, sin que hasta la fecha se conozca alguna respuesta de las autoridades.

En este momento, el relleno sanitario se encuentra en plena operación, asemejándose más bien a un tiradero, pues la basura se deposita sin ninguna selección o separación, lo que pone en riesgo la geomembrana destinada a proteger el terreno que se emplea.

Se encuentran en riesgo mantos freáticos que alimentan pozos y cuerpos de agua aledaños, situación que compromete la biodiversidad de esa región del estado, y que es considerada entre las más ricas en el país.

Vale la pena recordar el pensamiento que Colosio citaba: "El mundo no nos fue legado por nuestros padres; nos ha sido prestado por nuestros hijos." ☒

victorsamuelp@yahoo.com.mx

Político miembro del PRI

En este momento, el relleno sanitario se encuentra en plena operación, asemejándose más bien a un tiradero, pues la basura se deposita sin ninguna selección o separación, lo que pone en riesgo la geomembrana destinada a proteger el terreno que se emplea

